
Protokoll Bezirksjugendtag Münster 19.09.2018 
DJK Clubhaus, Hülstener Str. 121, 48249 Dülmen 
 
Zu Top 01 - Begrüßung 
Gabi Reißberg eröffnet die Bezirksversammlung um 19.09 Uhr. 
 
Zu Top 02 - Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnug wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu Top 03 - Wahl eines/einer Protokollführers/Protokollführerin 
Andreas Diehl erklärt sich bereit, das Protokoll zu führen. 
 
Zu Top 04 - Feststellung der Stimmberechtigung 
Es sind 25 Personen mit 53 Stimmen anwesend. 
 
Zu Top 05 -  Genehmigung des Protokolls des BJT 2017 
Das Protokoll von 2017 wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu Top 06 - Berichte des/der Bezirksjugendleiters/Bezirksjugendleiterin 
Thomas Schwemmer fehlt entschuldigt. Gabi Reißberg verließt den Bericht und das 
Rücktrittsschreiben von Thomas Schwemmer. Alle Maßnahmen seien ordnungsgemäß durchgeführt 
worden. Thomas Schwemmer, der noch kommissarisch als BJT im Amt war, erkläre aus beruflichen 
und familiären Gründen seinen endgültigen Rücktritt. Er bedanke sich für die jahrelange gute 
Zusammenarbeit. 
     
Zu Top 07 - Bericht des Bezirkskampfrichterreferenten 
Peter Büchter trägt seinen Bericht vor. Nach wie vor sei die Kampfrichter-Situation angespannt. Es 
gebe zu wenig Personal im Bezirk. Es musste sogar ein Turner aufallen, weil es nicht mit 
ausreichend KR besezt werden konnte. Im Moment gebe es erfreulicherweise aber einige 
Jugendkampfrichereranwärter. 
Peter Büchter mahnt die Vereine, ihre Athleten zu motivieren, sich ausbilden zu lassen. Vereine 
müssten mehr in die Pflicht genommen werden. Eine Idee sei, dass nur ausgrichtet werden darf, 
wenn der Verein einen KR stellt, oder Straftzahlungen. 
Für die Ausrichtungen der Meisterschaften mögen sich die Vereine in den Kreisen in Zukunft 
untereinander absprechen, damit nicht alle auf den selben Tag fallen und die KR-Aufteilung noch 
zusätzlich erschwert werde. 
 
Zu Top 08 -  Berichte aus den Kreisen  
Die Kreisjugendeiter aus COE, RE und ST tragen ihre Berichte vor. Aus dem Kreis WAF/MS 
berichtet Martin Gräfe. Sinkende Teilnehmerzahlen auf Turnieren werden aus allen Kreisen beklagt. 
 
Zudem erhalten die Bezirkstrainer zu ihrer Arbeit das Wort. 
Irina Arends gibt die Termine für die 2. Jahreshälfte bekannt, die auch unter Blitzinfo zu finden 
sind. Sie regt an, dass die Ausrichtungen verbessert werden, damit die Verweilzeit der Sportler bei 
Turnieren verringert würde. In der Vergangenheit wurden teilweise Turiere außerhalb NWWs 
besucht, obwohl es hier Landesmaßnahmen gab. Irina Arends appeliert, dass heimische Turniere 
besucht werden sollen, damit die Bezirktraimner sichten können. Sie weist darauf hin, dass man 
auch in der Sommerschule Hennef eine KR-Ausbildung machen kann. 
Martin Gräfe wünscht sich bei all den Turnieren auch noch freie Kapazitäten am Wochenende, um 
Lehrgänge abhalten zu können. 
Irina Arends wird beim Verband anfragen, ob die Anzahl der U10-Maßnahmen erhöht werden kann, 
weil alle der Auffassung sind, dass auch die Jüngsten schon viel Werrkampferfahrung sammeln 



sollten. 
 
Zu Top 09 - Aussprache zu den Berichten 
Die Aussprache zu den Berichten fand direkt im Anschluss an die jeweiligen TOP statt. 
 
Zu Top 10 - Wahl eines/einer Versammlungsleiters/-leiterin 
Klaus Büchter wird einstimmig gewählt. 
 
Zu Top 11 - Entlastung der Bezirksjugendleitung 
Die Entlastung wird en bloc mit einer Enthaltung ohne Gegenstimmen durchgeführt. 
 
Zu Top 12 - Wahlen Bezirksjugendleiter 
Da Thomas Schwemmer seinen Rücktritt erklärte, stehen vorzeitige Wahlen an. Es stellt sich kein 
Kandidat zur Wahl, somit kann diese nicht durchgeführt werden. Thomas Schwemmer soll ein 
Aufgabenprofil erstellen, um besser für das Amt des BJL werben zu können. Es soll erwähnt 
werden, dass es bereits eine Vereinbarung diesbgzl. gibt, dass die Turnierleitung von der jeweilgen 
KJL übernommen werden soll, wo die Maßnahe statffindet. Zudem muss sich der BJL um die 
Organisation der U16-Liga kümmern. Weitere Aufgaben soll er beschreiben. 
 
Zu Top 13 - Losen der Kreise 
Das Losen ergibt folgende Ergebnis: 
Coesfeld 1 / Steinfurt 2 / Warendorf/Münster 3 / Recklinghausen 4 
 
Zu Top 14 - Vergabe von Meisterschaften und Turnieren 2019 
2./3.02.2019  BEM U 15/ U 18  - es liegt keine Bewerbung vor. 
Kolping Bocholt würde die Maßnahmen wohl durchführen, muss aber zunächst versuchen, eine 
Halle zu bekommen. [Anm. G. Reißberg: Wie sich später herausstellt, gelingt es nicht, eine Halle zu 
bekommen. Die TG Münster erklärt sich daher nachträglich bereit, die Meisterschaften an einem 
Tag auszurichten. Ob Samstag oder Sonntag wird noch festgelegt] 

 
31.03.2019 BET U 13 / U 15 / U 18  -> JC Koriouchi Gelsenkirchen 
(Es liegt nur die Bewerbung von JC Koriouchi Gelsenkirchen vor, daher keine Abstimmung. 
Allerdings wird die zunächst geplante U10 herausgenommen und nach Abstimmung Stella 
Bevergern für den Sparkassen-Cup zuerkannt, weil nur eine U10-Bezirksmaßnahme pro Halbjahr 
stattfinden darf. JC Koriouchi Gelsenkirchen hat die U10 dafür im Herbst) 
 
  29.06.2019 BET U 10 / U 13 / U 15 Sparkassen-Cup -> Stella Bevergern 
  (Es liegt nur die Bewerbung von Stella Bevergern vor, daher keine Abstimmung) 
 
22.09.2019  BEM U 10 / U 13 -> Stella Bevergen 
(Es liegt die Bewerbung von Stella Bevergern und TG Münster vor, TG zieht zurück, daher keine 
Abstimmung) 

 
06.10.2019 BET U 10 / U 13 / U 15 / U 18 - JC Koriouchi Gelsenkirchen 
Es liegt nur die Bewerbung von JC Koriouchi Gelsenkirchen vor, daher keine Abstimmung) 

 
Da die Termine für die BVMM U14 und U18 noch nicht feststehen, werden die Ausrichter zeitnah 
per e-Mail gesucht. [Anm. G. Reißberg: Vereine werden angeschrieben, wer ausrichten möchte, 
sinnvollerweise beides an einem Tag, z.B. am 27.10.2019] 
 
Zu Top 15 - Nächster Bezirksjugendtag 2019 
Der Termin für den nächsten BJT wir auf den 25.09.2019 festgelegt und findet imKreis WAF/MS 



statt. 
 
Zu Top 16 - Anträge 
Es liegen keine Anräge vor. 
 
Zu Top 17 – Verschiedenes  
Karl Eller moniert, dass in der offenen Klasse in der Jugend oft große Gewichtsunterschiede von 
mehr als 20 kg liegen. Das sei gefährlich für die Kämpfer. 
 
Gabi Reißberg schließt die Versammlung um 20:48 Uhr 
 
 
 
Andreas Diehl        Gabi Reißberg 


